



Petersburgo 26 de Mayo.

EN la semana pasada se firmó con todas las formalidades acostumbradas por un Ministro de la Emperatriz y por Mr. de Gortsz Enviado extraordinario del Rey de Prusia en esta Corte el acto de accesion de aquel Monarca á la neutralidad armada.

El Baron de Heekeren Embaxador extraordinario de Olanda ha tenido el 13 del corriente en Czarskozelo su audiencia de despedida de S. M. Imperial á quien entregó sus recreden- ciales; y en el propio dia logró la honra de despedirse tambien de los Grandes Duques. Además del regalo ordinario de 800 rublos, recibió dicho Embaxador de manos del Vice-Canciller Imperial una caja de oro guarnecida de brillantes.

Debiendo permanecer aquí el Baron de Wassenaer ha tomado por dos años el Palacio del Príncipe de Repnin pagando 800 rublos por dicho tiempo.

La esquadra del Almirante Suchotin está pronta á hacerse á la vela; pero se ignora si para el Mediterráneo ó para cruzar en el mar del Norte.

Elseneur 5 de Junio.

ANtes de ayer llegó de Copenhague al Sund la esquadra Dinamarquesa mandada por el Vice-Almirante Fontenay, la qual consiste en 2 navios de 74, uno de 70, otro de 50, y 3 buques de 24, 18 y 12. Parte de estas fuerzas debe cruzar desde Bergen hasta el Kategat y sobre las costas de Ferroe. El resto de la

esquadra pasará, según dicen, al mar del Norte.

Avisan de Copenhague que de orden de la Junta nombrada para examinar la conducta de Mr. Schionning Capitan de la fragata Bornholm en su encuentro con los corsarios Ingleses que apresaron el comboy que llevaba baxo su escolta, se ha arrestado á Mr. Bergen segundo Comandante de dicha embarcacion, y á sus dos Tenientes.

Berlín 10 de Junio.

Por medio de algunos papeles Ingleses y otros extranjeros se divulgó últimamente que un sugeto que suponen llamarse el *Baron de Arraut* habia pasado á América con el carácter de Agente de nuestro Soberano cerca del Congreso: pero esta especie es enteramente falsa.

Viena 13 de Junio.

LA Archiduquesa Maria Christina Gobernadora de los Países-Baxos Austriacos y su esposo el Duque de Saxonia-Teschen salieron de aquí en la noche del 3 al 4 del corriente para Bruselas en donde han de residir.

El 20 de Mayo se instaló solemnemente Abadesa del Cabildo de Damas-Nobles de Inspruck á la Archiduquesa Isabel.

Londres 23 de Junio.

DE resultas de haber llegado un correo de Petersburgo con pliegos para Mr. Simolin ha tenido este Ministro de la Emperatriz de Rusia muchas conferencias con los de la Corte.

El dia 20 tuvieron la honra de despedirse del Rey el General Cunningham y el Almirante Digbi que deben salir en breve para América.

Si hemos de creer á los rumores públicos muy validos, hay noticias poco gratas de las Indias Occidentales. Despues que la esquadra Francesa del Conde de Grasse dexó en la Martinica el comboy que escoltaba, salió en busca de la de Rodney que mandaba entonces Mr. Hood por hallarse aquel Almirante en S. Eustaquio con el navio Sandwich. Encontraronse ambas esquadras y pelearon el 29 de Abril á corta distancia á sotavento de la Martinica. Aunque aseguran que no ha habido navio alguno apresado de una parte ni de otra, parece que los Ingleses tuvieron gran descalabro. El Russel de 74 abandonó el combate haciendo 7 pies de agua, y llegó el 3 de Mayo á S. Eustaquio en un estado deplorable. En la noche del mismo dia del combate perdió de vista á las esquadras que se dirigían hácia la Isla de S. Vicente.

Habiéndose divulgado que el objeto de la conferencia entre el Emperador y el Duque de Gloucester era para tratar de los términos de ajuste que debían proponerse por aquel Soberano y la Czarina á las Potencias beligerantes, no será importuno extractar aquí la siguiente carta que sobre este asunto insertan como fidedigna algunos papeles públicos Ingleses.

„Siento no poder cumplir la promesa de enviaros copia de
 „las proposiciones de ajuste que suponen entregó el Emperador
 „al augusto hermano de nuestro Monarca, supuesto que en nin-
 „guna Secretaría hay tal copia ni tales proposiciones. S. A. R.
 „solo ha traído ofrecimientos de afecto y de buenos oficios:
 „protestas de las disposiciones amistosas pero enteramente im-
 „parciales de las Potencias neutras, y señales de un deseo sin-
 „cero de contribuir al restablecimiento de la paz. Es de creer
 „en vista de esto que el viage de S. M. Imp. inclinado á verlo
 „todo por sí mismo, no tiene otro fin que el de aprovecharse
 „de las circunstancias para exâminar lo que podrá hacer á favor
 „de la prosperidad de los Países-Baxos; pero quizá al mismo
 „tiempo resultarán utilidades para toda la Europa: pues un Prín-
 „cipe benéfico, semejante al sol, produce por donde pasa efec-
 „tos favorables á la humanidad y á la naturaleza.“

Algunas cartas de América aseguran que el Lord Cornwallis se embarcó el 4 de Mayo en Cap-Fear para unirse con Arnold en la Virginia á donde esperarán la llegada de un destacamento de Nueva-Yorch que yá estaba en marcha.

El 30 de Mayo propuso Mr. Hartléy en la Cámara baxa que se formase un Bil para autorizar á la Corte á hacer la paz con los Estados-Unidos de América. Apoyó la proposicion Mr. Clerke demostrando el delirio de querer luchar contra la experiencia, y de creer que al pasó que se aniquilan las fuerzas y recursos de la Gran Bretaña se halla mas en estado de conseguir una conquista evidentemente imposible; recordó con mofa las expresiones de que usó el Ministro de América en 1776, quando al manifestar á la Cámara su pretension de sujetar á los Americanos sin condicion alguna, añadió „que mien-
 „tras tuviese la Gran Bretaña un navio en estado de navegar,
 „y un hombre que pudiese manejar un fusil, se envileceria á
 „los ojos del universo si renunciaba el derecho de soberanía
 „sobre las Colonias. Este funesto sistema (*continuó el Vocal*) se
 „sostiene todavia sacrificando todo á una sombra de dignidad;
 „y como conocemos que es efectivamente una sombra la que

„intentamos coger, nos alucinamos hasta creer que lo hemos
 „conseguido quando logramos salvar las apariencias disfrazando
 „con destreza la verdad para ocultar á la Nacion sus repeti-
 „das desgracias, y por esto se la entretiene con relaciones y
 „sucesos imaginarios que solo existen en los papeles de la Cor-
 „te. Con efecto despues de leer en ellos que el valeroso Cor-
 „wallis ha derrotado exércitos y conquistado Provincias en-
 „terras, preguntan los hombres de juicio ¿qué hemos ganado
 „en todo esto?“ Sentido Mr. Saville de que no respondian los
 Ministros ni sus sequaces en favor ni en contra de la propo-
 sicion y discurso antecedentes, manifestó su sorpresa y enojo
 de semejante silencio en un asunto de los mas importantes de
 que ha tratado la Cámara; á lo qual respondió el Lord North
 que no siempre el silencio es señal de desprecio, pero que
 este asunto se habia ventilado tan frecüentemente en el Parla-
 mento, que á la verdad no sabía qué podria añadir á quanto
 ha dicho tantas veces: que no concebía la utilidad de unas re-
 peticiones interminables; finalmente que era por lo menos super-
 fluo querer autorizar á la Corte para concluir la paz con Amé-
 rica, supuesto que tiene el Rey poder para hacerla quando lo
 juzgue conveniente, como tambien con Francia, España y Olan-
 da..... „j Cómo (*exclamó aquí Mr. Fox*) así poneis patentemente
 „á nivel la América con la Francia y la España, y confesais
 „públicamente que estamos en guerra con América, recono-
 „ciendo indirectamente el Imperio de los Estados-Unidos como
 „una Potencia independiente, y que tiene los mismos enlaces
 „políticos con la Gran Bretaña que ésta con la Francia y la
 „España! Nó; no sosteneis guerra con América, pues solo existe
 „una rebelion que os esforzais en reprimir; y lo que llamais guerra
 „es solo el esfuerzo de un Soberano para obligar á sus vasa-
 „llos á que vuelvan á su obediencia. La prueba de que no se
 „debe tratar á la América sobre el mismo pie que á Francia y
 „á España, es que los actos de este Parlamento no pueden im-
 „poner ley alguna á estas últimas Potencias, siendo así que en
 „fuerza de un acto de las Cámaras le está prohibido á la Pro-
 „vincia de Massachuset comerciar en nuestros puertos; y otro
 „acto del mismo Parlamento fue la causa de la fermentacion,
 „á cuyas resultas llamais guerra. La revocacion de dicho acto
 „es lo que puede solamente dar fin á dicha fermentacion; y
 „siendo así que ni el Rey ni sus Ministros tienen facultad para
 „revocarlo por sí solos ¿cómo podrán concluir la paz con la
 „Amé-

„América sin la intervencion parlamentaria indispensable para ventilar qualquier punto de la constitucion que liga las Colonias con la Metrópoli?“ Concluyó Mr. Fox suponiendo que la guerra de América conviene á los Ministros por que aumenta el número de sus partidarios. No obstante su discurso, la proposicion de Mr. Hartley no tuvo á su favor sino 72 votos, y 106 en contra. Parece por consiguiente decidido „que continuará la guerra „mientras tenga la Gran Bretaña un navio en estado de navegar, „y un hombre que pueda manejar un fusil.“

El 31 de Mayo se aprobó en la misma Cámara un *Bil* para socorrer á los deudores insolventes arrestados antes del 6 de Junio de 1780. En la propia sesion se trató de las cuentas públicas, resolviendo que se hiciese nuevamente relacion de las extraordinarias presentadas al Parlamento desde 1.º de Enero de 78, las quales solo por lo respectivo á América, ascienden á 8 millones de libras esterlinas.

Haya 25 de Junio.

SE está armando por orden de este Almirantazgo y con prévio consentimiento del Statuder el navio de guerra denominado el *Loo* de 44 cañones, cuyo mando se ha conferido á Mr. Van-Braam.

El 1.º del corriente llegaron al Texél otros 2 buques Olandeses de la division que habia salido del mismo puerto.

Los baxeles de guerra de la República que se hallan en el mar ó prontos á salir, ascienden á 20 desde 50 hasta 76 cañones, y 29 de 30 á 44. Estas fuerzas son insuficientes en las actuales circunstancias, y con razon se quexan los Olandeses de los débiles esfuerzos que han hecho hasta ahora las Provincias para aumentarlas, como tambien de que los Estados Generales se hayan ocupado en la mejora de las tropas de Infantería con preferencia á las de mar, siendo así que al paso que nada tememos por tierra, nuestro comercio necesita de la mayor proteccion. La Compañía de la India ha pedido escoltas, y la Ciudad de Amsterdam ha hecho las mas vivas representaciones para que se ponga la Marina en un pie respetable venciendo todos los obstáculos que se oponen al alistamiento de navios de guerra. En una junta de los Estados de Olanda y Westfrisia se presentó de parte de dicha Ciudad una Memoria escrita con mucha vehemencia pidiendo se hagan investigaciones para saber las causas que han impedido por tanto tiempo el armamento de los baxeles de la República, dando esta demora lugar á los enemigos de apoderarse de nuestras posesiones y de interrumpir enteramente nuestra navegacion. Piden los de Amsterdam se nombren por

Comisarios para dicha averiguacion á sugetos acreditados por su honradez y patriotismo &c.

Aunque los Zelandeses han sido los últimos en acceder á las providencias de los Estados Generales relativas á la guerra, no siendo yá posible impedir sus resultas, han convenido en conformarse con la resolucion de las demás Provincias para el aumento del enganche y paga de los marineros, como asimismo en que se hagan los esfuerzos mas vigorosos para oponerse al enemigo y salir de la inaccion inesperada en que permanece aún la República: piden tambien se les comuniquen los verdaderos motivos de una situacion tan crítica y vergonzosa, para que de acuerdo con las demás Provincias se tomen las medidas mas eficaces para un pronto remedio.

Avisan de Dunquerque haberse puesto embargo á todas las embarcaciones surtas en aquel puerto.

París 29 de Junio.

LOs sugetos admitidos por fianza del último arriendo de las rentas generales ofrecieron al Rey el dia 24 por medio de Mr. Joly de Fleuri Director general de Hacienda adelantar al Estado 30 millones de libras sin réditos. Admitió S. M. con satisfaccion esta nueva prueba de zelo y patriotismo, señalando las épocas para el reembolso de dicha cantidad.

Avisan de Brest que el 16 recibió Mr. de Guichen sus últimas instrucciones, y que solo esperaba viento favorable para hacerse á la vela.

En el rio de Burdeos entró con felicidad el dia 17 del corriente el comboy Francés que salió el 16 de Marzo de Sto. Domingo baxo la escolta de las fragatas Atalanta y Nayade. Es el mismo que al pasar por la costa de Galicia entró de arribada en la Coruña y Ferról.

Habiéndose procedido á la venta del comboy de S. Eustaquio lo compraron todo entero dos casas de comercio.

Con fecha del 13 escriben del puerto de Oriente que el comboy para la India se halla en la rada de Puerto-Luis con las tropas á bordo, y orden de estar pronto para salir al primer aviso. Hasta cierta altura lleva por escolta los navios de guerra el Leon y el Real Delfin. De la Isla de Aix saldrá en breve otro comboy para Sto. Domingo escoltado por el navio S. Miguel.

Burdéos 4 de Julio.

Sobre las noticias que yá tenemos del combate de Mr. de Grasse que viene confirmado en algunas Gazetas, se han esparcido por aquí otras relativas al propio suceso con motivo de haber apresado

y conducido á Brest un corsario Americano la embarcacion de aviso que iba á Inglaterra, llevando á D. Eduardo Smith Capitan de alto bordo, el qual mandaba un navio que suponen haberse ido á pique. A pesar del silencio que observa dicho Oficial, por lo que otros dicen se viene en conocimiento de que hubo 2 combates : el 1.º antes de dexar Mr. de Grasse su comboy en seguridad, esto es el 29 de Abril ; y el 2.º al dia siguiente, siendo este último muy sangriento y decisivo. Aquí se dice que se han recibido 2 cartas , una de un Francés que se explica en estos términos : *hemos batido á los Ingleses de modo que se acordarán para mucho tiempo ;* y otra de un Inglés que lo confirma, expresando: *hemos sido batidos completa y cruelmente.* Todas estas especies nos tienen en gran curiosidad hasta recibir avisos auténticos y circunstanciados ; pero en quanto á la completa victoria parece que no debe ponerse en duda.

Lisboa 5 de Julio.

S. M. se ha servido nombrar por su Embaxador en la Corte de Madrid al Excmo. Sr. D. Enrique de Meneses Marqués de Laurisal , Ministro Plenipotenciario que era en la de Roma : para este empléo al Illmo. Sr. D. Diego de Noronha ; y para Enviado extraordinario á los Estados Generales de las Provincias-Unidas al Illmo. Sr. D. Juan de Almeyda Beja y Noronha.

El 26 del pasado desembarcó en el Cabo de S. Vicente un negociante Inglés que de la India venia á Europa en el navio Imperial nombrado el Joven Príncipe Kaunitz que salió del Cabo de Buena-Esperanza el dia 6 de Abril último , y debe haber seguido su navegacion hácia Liorna. Dicho negociante vino á esta Corte , y de resultas se embarcó en el último paquebot que salió de aquí para Inglaterra, habiendose esparcido con este motivo las siguientes noticias : que Hider-Ali-Kan se habia apoderado ya de la Fortaleza de Trisnopoli , una de las mas fuertes de los establecimientos Ingleses en la India , y que 3 corsarios de la Isla de Borbon habian apresado 7 navios Ingleses de comercio muy interesados, uno de ellos que llevaba en dinero del país la suma de 600⁰⁰ pesos fuertes , y otro que á su paso por el Cabo habia usado del ardíd de mostrar pabellon Toscano, bien que habia salido de la India con bandera Inglesa por ser su carga y casi toda su tripulacion de establecimientos Británicos. Por el mismo conducto se ha esparcido que habiendo entrado en el puerto del citado Cabo de Buena-Esperanza un paquebot Francés con la noticia del rompimiento entre la Inglaterra y la Olanda , no habia dado crédito alguno á ella el Gobernador de

de aquel establecimiento , mediante no tenerla directamente de parte de los Estados Generales ni creerla verosimil ; en cuya consecuencia tampoco pensó en dar disposicion alguna para precaverse de una sorpresa : que poco despues entró igualmente una embarcacion Inglesa que pasaba á la India , cuyo Comandante conociendo que allí no podría saberse todavia la guerra , trató de tomar los refrescos que necesitaba sin embargo de ser conductor de las órdenes é instrucciones para los Comandantes Ingleses en la India , á fin de que empezasen vigorosamente las hostilidades contra los Olandeses : que viendo el Capitan del paquebot Francés no se resolvia el Gobernador á providenciar el arresto de la embarcacion Inglesa , siquiera para asegurarse de la certeza de los avisos que él habia anticipado , le ofreció hacerlo por sí mismo si se lo permitia ; y efectivamente se apoderó del mismo buque Inglés que tan indignamente abusaba de la buena fé del Gobernador de aquel puerto ; de cuyas resultas se encontraron todos los paquetes y pliegos que contenian las citadas órdenes ó instrucciones para los Gefes de la Compañía , con encargo de que se arreglasen sobre todo á las que sucesivamente les llevaría el Comodoro Johnstone ; habiendose encontrado asimismo el duplicado de las señales que sirven para la esquadra de dicho Comandante. Si estas noticias se confirman , mucho chasco pueden llevarse los Ingleses en la India , siendo los últimos á saber el rompimiento con la Olanda.

Por una fragata Británica que ha llegado últimamente á este puerto se ha confirmado la noticia del combate entre la esquadra de Johnstone y una division Francesa ; asegurando que dicho Comandante Inglés proyectaba venir aquí para reparar los daños que recibió en la accion.

Murcia 21 de Junio.

EL 8 del corriente murió en esta Ciudad de edad de 112 años y dos meses Vicente Zaragoza (*) natural de la Villa de Guardamar en el Reyno de Valencia, Obispado de Orihuela , en cuya Ciudad fue destinado al servicio de las armas por 10 años que cumplió en el Reynado del Sr. D. Carlos II. Despues se estableció en Lorca ocupándose en el trabajo del campo. Se casó en el año de 17 , y de su matrimonio que duró 50 años dexa entre otros hijos uno de 63. En dicho trabajo se mantuvo hasta que

(*) Se hizo mencion de este anciano en la Gazeta N.º 35 del año de 1779 , cap. de Murcia.

que á los 100 años le sucedió la desgracia de caer desde una altura bastante grande y entre peñas, donde se rompió un muslo y una pierna, y entonces se dedicó á cuidar de un colmenar poco distante de dicho Pueblo, en el que estaba quando hallandose el año de 1776 el Ilmo. Sr. D. Manuel Rubin de Celis Obispo actual de Cartagena en la visita de aquella Ciudad le confirmó siendo yá de 107 años. Movido de caridad dicho Prelado al ver este buen anciano que sin embargo de sus muchos años no dexaba de trabajar en lo que su abanzada edad le permitía, proveyó á su manutencion diaria: y en el año de 1779 le hizo venir á su Palacio, encargando su asistencia con el fin de que estuviera mas libre para entregarse á los exercicios devotos á que era muy inclinado. Guardó la mayor sobriedad en la comida y bebida, y no obstante que era bastante fuerte el trabajo en que se ha ocupado, se levantaba siempre de la mesa con gana de comer: los ultimos años que le acometió alguna vez el dolor de hijada, lograba remedio con la dieta. Se advirtieron en él algunas particularidades dignas de notarse. Siendo de 107 años, estando sin diente alguno, y teniendo las cejas blancas, mudó el pelo de éstas echandolo nuevo, y le salieron algunos dientes: el pelo de la cabeza, que lo ha mantenido fuerte aunque algo cano, lo tenia de un modo diverso de lo que regularmente se observa en los demás, porque desde el colodrillo tomaba su direccion hácia el medio de la cabeza como el de la frente: conservó cabal hasta la última hora su razon, y espedito el oido á excepcion de pocos dias antes de su muerte, en que advirtió algun entorpecimiento, como asimismo en la vista. Se conocia su robustéz y agilidad aún en los últimos años, pues no habia procesion ó funcion de Iglesia, por distante que estuviera, á que no fuese. Oía todos los dias á lo menos tres Misas, y entre ellas la mayor en la Catedral, y todas de rodillas: ayunó la quaresma del año pasado no tomando cosa alguna por la mañana, y sin exceder la cantidad de tres onzas á la noche, y los Viernes de Marzo á pan y agua; en la del presente año lo mas que hizo fue tomar un poco de chocolate por la mañana. Segun el juicio del Médico que le asistió, para su muerte no ha habido mas accidente ni enfermedad que sus muchos años que lentamente le han quitado las fuerzas.

S. Felix de Guixols 3 de Julio.

EL dia 1.º del presente salió de este puerto el comboy de todo el Principado con destino á la feria de Beaucaire, escoltado por el xabeque y galeota corsarios de esta Villa, además del xabequito

Ma-

Mahonés que en 19 del pasado apresó el Capitan Gerónimo Basart , y despues salió con el nombre de Tirano al mando del Capitan Bartolomé Remus. Va interesado dicho comboy en 1000 pesos ; y apenas lo dexen en parage seguro los citados corsarios volverán á establecer su crucero en nuestros mares á fin de ahuyentar á los Mahoneses que los infestan.

Cadiz 6 de Julio.

HOY ha dado fondo en esta bahía la esquadra Francesa del mando del Teniente General Conde de Guichen , compuesta de 4 navios de 110 cañones , uno de 80 , nueve de 74 , quatro de 64 , tres fragatas de 30 á 40 , y otras embarcaciones menores.

El Capitan Gabriel Lallement de la goleta Americana el Neptuno de 12 cañones y 22 hombres de tripulacion , procedente de Filadelfia en 25 dias de viage , dice , que 8 ó 10 dias antes de su salida se daba yá por muy cierta la toina de Panzacola : que el dia 14 del mes próximo pasado , que se hallaba aún en la bahía de Delaware , encontró 4 bergantines de su nacion que habian salido de la Havana el dia 4 , y que por sus Capitanes supo habian regresado yá á dicho puerto parte de las tropas de la expedicion de Panzacola despues de la rendicion de esta Plaza.

Madrid 13 de Julio.

EL Martes de esta semana se vistió la Corte de gala en celebridad de los dias de la Señora Infanta Doña Maria Amalia , hija tercera de los Príncipes nuestros Señores.

Por Carta del Gobernador de la Havana del 29 de Mayo , recibida por la via de Filadelfia , acaba el Rey de saber que en aquel dia quedaba entrando en dicho puerto la esquadra del mando del Teniente General D. Joseph Solano , en consecuencia de haberse rendido en 8 del mismo mes la Plaza de Panzacola , quedando toda su guarnicion prisionera de guerra , con cuyo motivo se habia cantado en la Havana el *Te Deum* en accion de gracias al Omnipotente , continuandose por 3 dias con las salvas de la artillería de la Plaza y Castillo. El Gobernador ofrece avisos circunstanciados de todo , y se comunicarán sin retardo al público. Entretanto sabemos estar yá sujetos al dominio del Rey todos los vastos territorios de la Florida Occidental , y arrojados enteramente los enemigos del seno Mexicano.

Asimismo se sabe por carta escrita por el Presidente de Goatemala al citado Gobernador de la Havana con fecha de 5 de

de Abril, que el destacamento destinado á desalojar á los enemigos del rio y puerto de S. Juan y á su reconocimiento, despues de tomado el Castillo de este nombre, lo habia conseguido completamente; habiendo dexado los Ingleses en dicho puerto dadas al través una fragata, 8 piraguas y una chata con 12 cañones que emplearon en el sitio del citado Castillo; como tambien dexaron y se recogió mucha porcion de útiles de estimacion y balería. Luego que se reciban las relaciones circunstanciadas de aquellos parages se informará tambien de ellas al público.

En justa celebridad de tan plausible suceso ha mandado S. M. que se cante el *Te Deum* en su Real Capilla por 3 dias consecutivos que empiezan hoy, y que se pongan luminarias en sus respectivas noches.

Las cartas del Campo de S. Roque que llegan hasta el 5 del corriente informan de lo ocurrido allí y en la bahía desde el 26 del mes último. La Plaza enemiga habia avivado considerablemente el fuego de sus baterías de morteros y cañones, no solo en los términos regulares, sino esforzando notablemente sus piezas y aun disparádonos en diversas ocasiones balas rojas; pero sin causarnos mas daño en todos los citados dias que el de herir gravemente al Cadete del Batallon de Voluntarios de Aragon Don Mariano Ferrandez y á un soldado del mismo Cuerpo. Por nuestra parte se correspondió sucesivamente segun convenia, dirigiendo nuestros tiros á los puntos yá indicados con todas las apariencias de haber logrado el mejor efecto: con especialidad en una ocasion en que entró precisamente una bala por una de las troneras de la batería de la Princesa Amalia al mismo tiempo que hacian fuego de ella; y en otra rebentando una de nuestras bombas en la playa del muelle viejo en un parage en que se veían reunidos mas de 20 hombres, cuyos dos accidentes deben haber causado bastante estrago. Trabajan los enemigos con la mayor constancia en formar nuevos espaldones y en reparar los daños que diariamente les hacemos.

En la noche del 27 de Junio salió el Teniente de Navio D. Gerónimo Bueras con las lanchas cañoneras y bombarderas formadas en 3 divisiones, 2 de las primeras al mando de los Tenientes de Fragata D. Fernando Bustillos y D. Joseph Molli-
neda y la de las bombardas á la direccion del Teniente de Navio D. Francisco Medina. Despues de situarse competentemente con mucha inmediacion á los baluartes de la Plaza enemiga, empezaron un vivo fuego y lo sostuvieron hasta las dos y media
de

de la madrugada siguiente sufriendo el de todas las principales baterías de la Plaza que disparaba á metralla de todas clases ; pero sin recibir el mas leve daño ni en los buques ni en las personas. Aunque al tiempo oportuno dispuso aquel Comandante la retirada de las cañoneras aparentando que lo hacía con todas las embarcaciones , se quedó sin embargo con las bombarderas para emprender por sorpresa un segundo ataque, y lo executó efectivamente tanto contra el campamento enemigo, como con direccion á las fragatas y embarcaciones que estaban mas atracadas. No dexó sin embargo la Plaza de responder de nuevo de allí á poco rato con un fuego general de todas sus baterías, y así al rayar el dia se retiraron dichas bombarderas en el mejor orden sin recibir especial lesion : con cuyo motivo hace el mismo D. Gerónimo Bueras los mas distinguidos elogios de toda la Oficialidad y gente que ha servido baxo sus órdenes.

En la noche del 4 de este mes repitieron el ataque las referidas lanchas de ambas clases con el mismo acierto, habiendo sido sostenidas por los fuegos de algunas baterías de nuestro Campo, en que se observaron los mejores efectos ; pues se incomodaba á los enemigos hasta en sus mismos quarteles, y se notó algun incendio hácia la parte de la montaña ; pero ellos por su parte dispararon con gran viveza, no solo de sus murallas, sino tambien desde las embarcaciones de guerra, y uno ó dos bergantines cañoneros que han construido.

El Rey se ha servido nombrar para la Vara de Alcalde mayor de la Villa de Ocaña en la Orden de Santiago á D. Pedro Matéos : para la de la Villa del Corral de Almaguer á D. Francisco Lino Gil : para la de la Villa de la Solana á D. Atanasio Roa Villaseñor : para otra de la Villa de Almagro en la Orden de Calatrava á D. Miguél Antonio Bernabeu : y para la de la Villa de Ceclavin en la Orden de Alcántara á D. Antonio Rodriguez de Rivera.

La Librería que fue de *D. Antonio Barrio*, en que se hallan libros de todas clases, gramática, retórica, poesía, historia, mathematicas, &c. las mejores ediciones de autores clásicos Griegos y Latinos, y gran copia de diccionarios, se vende por menor y con baja de la tercera parte de la tasa, en la calle del Medio-dia chica, num. 17. quarto principal frente de la taberna. *Estará abierta por la mañana de nueve á una, y por la tarde de quatro al anocheecer.*

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.